

Pressemitteilung

Münster, 8. Dezember 2021

Unterstützung für Engagierte im Verein Workshop-Reihe von Stiftung Westfalen-Initiative und FreiwilligenAgentur

Die Coronakrise hat auch Vereinen schwer zugesetzt. Mitgliedschaften sind während der Lockdowns in großer Zahl gekündigt worden, wodurch es den Vereinen auch an Einnahmen fehlte. Unabhängig davon hatten Vereine schon vor der Pandemie oft Schwierigkeiten, neue Ehrenamtliche für den Vorstand, neue Trainer/-innen oder andere Aktive zu finden.

Sport- und Kulturvereine sowie Vereine, die sich um Nachhaltigkeit, Soziales oder Integration kümmern: Die Vereinslandschaft ist ebenso vielfältig wie die Herausforderungen, vor denen Aktive im Vereinswesen stehen.

Vereine zukunftsfähig zu machen und sie bei ihren unterschiedlichen Herausforderungen zu unterstützen, ist ein Ziel der FreiwilligenAkademie und der Stiftung Westfalen-Initiative. Wenn Vereine befähigt werden, ihre Traditionen zu pflegen und gleichzeitig ihre Strukturen zu erneuern, sind sie deutlich anpassungsfähiger an die aktuellen gesellschaftlichen Gegebenheiten und Anforderungen.

Vier gemeinsame Workshops zum Thema „Engagiert im Verein“ haben die Stiftung Westfalen-Initiative und die FreiwilligenAgentur Münster für das Programm der FreiwilligenAkademie 2022 konzipiert. Aufgrund der positiven Resonanz ist dabei ein Mix aus Digital- und Präsenzveranstaltungen mit unterschiedlichen Themen geplant.

Den Auftakt der neuen Reihe macht am Donnerstag, 27. Januar 2022, Wolfgang Pfeffer von Vereinsknowhow und informiert Vereinsvertreter/-innen digital über Wissenswertes rund um die Protokollführung für Schriftführer im Verein. Am Samstag, 26. März 2022, findet die „Werkstatt für Vielfalt“ statt, in der Bernd Hoerber näher beleuchtet, was es für Vielfalt im Vereinsleben braucht und welche Folgen mehr Diversität mit sich bringt. Im Rahmen der digitalen Weiterbildung mit Wolfgang Pfeffer von Vereinsknowhow am Donnerstag, 31. März 2022, steht die Auflösung und Verschmelzung von Vereinen im Mittelpunkt. Das After Work Café für Vereine beschließt die Reihe am Donnerstag, 12. Mai 2022. Es lädt zum Austausch und zur Vernetzung unter Vereinen ein.

Interessierte können sich schon jetzt zu den kostenlosen Workshops anmelden. Anmeldungen nimmt die FreiwilligenAgentur Münster online unter www.freiwilligenagentur-muenster.de entgegen.

Zur Stiftung Westfalen-Initiative:

Zweck der Stiftung Westfalen-Initiative ist die Förderung von Subsidiarität. Die Stiftung ist gemeinnützig und fördert die Subsidiarität in den Bereichen der Wissenschaft und Forschung, der Bildung und der Erziehung sowie der Heimatpflege. Als Organisationsprinzip menschlichen Zusammenlebens bedeutet das Subsidiaritätsprinzip, dass Aufgaben nur dann auf eine übergeordnete Gemeinschaft übertragen werden können, wenn die untergeordnete Gemeinschaft sie nicht mehr zu erfüllen vermag.

Die Stiftung Westfalen-Initiative realisiert als operative Stiftung eigene Projekte. Der Schwerpunkt der Projekte liegt im Raum Westfalen. In einzelnen Fällen tritt sie auch als fördernde Stiftung auf, in Zusammenarbeit mit weiteren Partnern, die sich ebenfalls für ein solidarisches Gemeinwesen und ein subsidiäres Strukturprinzip im Raum Westfalen engagieren.

Kontakt:

Harm Hendrik Esser
esser@westfalen-initiative.de
Tel. 0251 4888 3886
www.westfalen-initiative.de

Zur FreiwilligenAgentur:

Die FreiwilligenAgentur Münster ist eine Einrichtung der Stiftung Siverdes. Die FreiwilligenAgentur ist Kompetenzzentrum und Netzwerkknoten für freiwilliges Engagement in Münster. Sie ist individuelle Anlaufstelle für alle in Münster, die sich freiwillig engagieren möchten. Die FreiwilligenAgentur berät Freiwillige sowie Einrichtungen, Vereine und Initiativen, die mit Freiwilligen arbeiten, und bietet in ihrer FreiwilligenAkademie Fortbildungen an.

Kontakt:

Andrea Evers
eversandrea@stadt-muenster.de
Tel. 0251 492-5976
www.freiwilligenagentur-muenster.de

Foto:

v.l.n.r.: Gerd Meyer-Schwickerath (Stiftung Westfalen-Initiative), Andrea Evers (FreiwilligenAgentur Münster), Rebecca Melzer (Stiftung Westfalen-Initiative)